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S A B E S P

Não às demissões
Depois dos protestos, Sabesp parou com as demissões, mas devido ao clima de insegurança que ainda
permanece,  e pela readmissão dos companheiros que foram desligados, os trabalhadores aprovaram e
realizaram ato em frente à Sede da empresa, em Pinheiros, no último dia 12. Diante da manifestação,
presidente da Sabesp recebeu trabalhadores, mas já avisou que não vai reverter demissões. O Sintaema vai se
reunir com os trabalhadores demitidos.

Para protestar contra as demissões arbitrárias
promovidas pela Sabesp e pela readmissão imediata
dos trabalhadores o Sintaema realizou um grande
ato em frente à Sede da empresa, no dia 12 de
fevereiro, com ampla participação dos companheiros
do Complexo Costa Carvalho, delegados e ativistas.
O recado dado ao presidente Gesner foi o de que
os trabalhadores não estão para brincadeira e o
Sintaema não vai engolir goela abaixo essa onda de
demissões, deixando claro: se demitir, vai paralisar.

O presidente da empresa falou aos trabalhado-
res, e recebeu uma comissão para debater o
assunto. Mesmo depois que o presidente falou e
entrou na empresa, os trabalhadores permanece-
ram no ato. Durante a reunião, o Sintaema expôs
sua preocupação com os companheiros demitidos,
visto que muitos estão em tratamento médico e
alguns a pouco tempo para adquirir a aposentado-
ria, entre outros casos. Diante das reivindicações,
o presidente da Sabesp se comprometeu a
reavaliar as demissões e dar uma resposta, o que
já ocorreu na última sexta-feira: a empresa não
vai reverter as demissões. Frente a essa atitude
irredutível, o Sintaema vai convocar uma reunião

O ato foi uma deliberação da assembleia do último dia 12, quando os

trabalhadores aprovaram também a manutenção do estado de assembleia

permanente e a formação de uma comissão para discutir uma possível

ajuda de custo aos companheiros demitidos.   Vale ressaltar que a união

dos trabalhadores é essencial para lutarmos contra mais este ataque do

governo Serra, é preciso que todos mantenham a  mobilização  e o

espírito combativo.

Manter a unidade de classe é fundamental
para superar a onda neoliberal

Trabalhadores estão dispostos a lutar
contra as demissões

O presidente do
Sintaema:  queremos
a readmissão dos
trabalhadores

 Presença da polícia não intimidou trabalhadores Protesto foi expressivo, com excelente
participação dos companheiros da Costa

Durante a manifestação, Sintaema foi
recebido pela direção da empresa

com os trabalhadores demitidos e tomar provi-
dências cabíveis. Ainda a pedido do Sintaema, a
Comissão de Relações do Trabalho da Alesp já
enviou um requerimento de informações para
que o presidente da Sabesp explique as demissões
da Sabesp na Assembleia Legislativa de São Paulo.
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Projeto está em regime de urgência,
mas precisa ser debatido

Entrou em regime de urgência há alguns dias o Projeto de Lei (PL) nº
819 de 2008, que trata da alteração da denominação da Cetesb e dá nova
redação aos artigos 2º e 10º da Lei nº 118, de 29 de junho de 1973, além
de outras providências para unificação do licenciamento ambiental.

Este PL, embora atenda a alguns anseios dos trabalhadores e da socie-
dade, foi concebido a portas fechadas dentro dos gabinetes do secretário
e da cúpula da Cetesb, não houve nenhuma discussão com os trabalhado-
res e muito menos com a sociedade civil, o que causou descontentamen-
to nesses segmentos.

Durante entrevista concedida pelo presidente da Cetesb à TV Assem-
bléia, ele se comprometeu, depois de uma cobrança do deputado José
Zico Prado, a comparecer numa audiência pública convocada por aquela
casa para prestar os devidos esclarecimentos. É importante a presença de
todos os segmentos e atores do setor ambiental nessa audiência.

Outra preocupação que tem afligido os trabalhadores, que estão vendo
a demanda de trabalho aumentar, e a sociedade, que utiliza esses servi-
ços,  é a carência de mão de obra, uma vez que de 1995 para cá perde-
mos mais de mil trabalhadores, enquanto que a demanda cresceu
exponencialmente.

Para que o trabalho realizado pela Cetesb continue com a qualidade e
credibilidade de sempre é necessário que o PL contemple o aumento do
quadro da empresa, além de garantir que todas as atividades necessárias
para cumprir suas atribuições sejam realizadas por trabalhadores do
sistema de meio ambiente, evitando assim a terceirização tão prejudicial
à população e ao meio ambiente.

Sintaema participa do
“Ação Saúde” da Vai -Vai

A convite do Conam, o Departamento de Formação do Sintaema
participou da 1ª Ação Saúde promovida pela Vai-Vai, escola de samba que
traz como enredo deste ano o tema “Saúde para todos”.

A participação se deu no último dia 13, através do diretor Paulo Gady,
que palestrou sobre o tema Meio Ambiente e Saneamento.

O Sintaema parabeniza a iniciativa e estará presente levando as
contribuições da categoria sobre o assunto sempre que solicitado.

S A N E D CETESB/LICENCIAMENTOAMBIENTAL

Sindicato abordou saneamento e meio ambiente

Em busca de
equacionar os confli-
tos institucionais e
jurídicos existentes
entre a Saned e a
Sabesp, foi assinado
em 29 de dezembro
de 2008 um protocolo
de intenções entre as
partes e a prefeitura
de Diadema.

São vários questionamentos que envolvem as empresas: a existência de
investimentos não amortizados, valor de fornecimento de água no atacado
e cobranças de faturas não pagas, cujos montantes deverão ser apurados
conjuntamente entre as partes, sendo nomeada para tanto, uma comissão
formada por representantes das partes.

Sendo objeto do referido protocolo a prestação do serviço de água e
esgoto exclusivamente no município de Diadema, através de sociedade de
economia mista ou outro modelo institucional, que possibilite a gestão
compartilhada dos serviços em um prazo de até três meses, período este
no qual ocorrerão os diversos estudos para levantamento de dados técnicos,
jurídicos, financeiros visando concretizar a tal inédita gestão pública-
pública na prestação dos serviços. Durante o período citado, ficam
suspensas temporariamente as ações judiciais e respectivos efeitos, além de
comprometerem-se as partes em preservar a prestação dos serviços à
população de Diadema.

O Sintaema vem acompanhando ativamente os acontecimentos, partici-
pando de reuniões com as partes, enfatizando sempre a importância dos
serviços serem prestados por empresa pública e de modo universal, dada a
essencialidade destes à vida e à saúde da população. Inclusive já foi enviado
ofício ao atual prefeito de Diadema para uma reunião com o sindicato, mas
até o momento não houve resposta.

Nosso entendimento é que a fragmentação da empresa pública a
fragiliza, ou seja, com a recomposição do controle acionário da Saned pela
prefeitura de Diadema, cedendo ações à Sabesp como forma de pagamento
de dívidas existentes e a consequente e eventual constituição de uma nova
e terceira empresa, tornaria a prestação dos serviços mais suscetível à
devolução dos mesmos à Sabesp ou ainda, na pior das hipóteses, a
privatização e/ou a precariedade dos serviços.

Outro fator importante e pertinente a destacar é que a citada dívida
necessita ser submetida à uma auditoria independente, haja vista a gritante
divergência de valores questionados pelas partes.

Cabe salientar ainda que o Sintaema realizará todas as ações possíveis,
sejam elas políticas, administrativas ou jurídicas, na defesa e garantia dos
postos de trabalho, sem retirada de direitos e quaisquer medidas que
acarretem no sucateamento e a precariedade das condições de trabalho e
prestação dos serviços à população.

O Sintaema, dentro desse contexto, buscará a continuidade dos bons
serviços prestados no saneamento em Diadema, ao longo dos últimos 14
anos e, para tanto, não medirá esforços. Os trabalhadores não devem ser
penalizados por erros que não cometeram. Por isso, é fundamental a união
e mobilização dos trabalhadores para prosseguir na luta pela manutenção da
empresa pública e por uma sociedade mais justa e igualitária.

Saned, Prefeitura e Sabesp assinam
protocolo de intenções

Sintaema está participando de todas as reuniões
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As demissões ocorridas nos últimos dias geraram um clima de

insegurança nas áreas da Sabesp, e em São José dos Campos não foi

diferente. O ambiente por lá já anda tenso por conta do descontenta-

mento dos trabalhadores em relação ao tratamento dispensado pela

chefia, que, segundo eles, tem se alterado muito, gerando discussões

e conflitos. O acúmulo de serviços por falta de mão de obra tem

gerado essa situação, que poderia ser amenizada com a realização de

concurso público.

Diante do cenário, os trabalhadores protestaram no último dia 9

contra as demissões e por tudo que está acontecendo, e o Sintaema

continuará lutando para que os trabalhadores sejam respeitados no

ambiente de trabalho.

Acidente com
empilhadeira mutila
trabalhador

No dia 9 de fevereiro ocorreu um acidente grave com um traba-

lhador da Sabesp de 63 anos que trabalha na área da Leopoldina. A

empilhadeira que ele operava caiu na baia de carregamento causan-

do o esmagamento do braço da vítima, que após socorro médico

teve o braço amputado. O trabalhador estava  sozinho no local do

acidente, sendo socorrido após pedidos de ajuda por trabalhadores

da área e de bombeiros que estavam próximos ao local.

Acionado, o Sintaema, através do Departamento de Saúde e

Segurança do Trabalhador, participou da reunião extraordinária da

CIPA, que ocorreu dia 11 de fevereiro. Nesta reunião, o Sintaema

se posicionou sobre a gravidade do fato e manifestou sua indigna-

ção por não ter sido comunicado com brevidade.

O Sintaema acionou a fiscalização da Delegacia Regional do

Trabalho e entrou em contato com a Sabesprev para acompanha-

mento da auditoria médica sobre o acidente.

Vale ressaltar que o clima de terrorismo que tomou conta da

empresa no último período, com demissões, ameaça de assinatura

de TAC, terceirização de áreas e pressão de chefias nas áreas gera

instabilidade e insegurança nos trabalhadores, e a pressão psicoló-

gica é um dos grandes causadores de acidentes de trabalho. O caso

será acompanhado pelo Sintaema nas reuniões e fiscalizações.

S A B E S P

Trabalhadores
protestaram em São
José dos Campos

Empilhadeira caiu no vão

Trabalhadores querem respeito

Manifestação
foi expressiva

Empilhadeira vazou todo o óleo hidráulico
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Páscoa é na Colônia!

O sorteio para o feriado de Páscoa será em 14/03/2009, às 10h, na Sede
do Sintaema. Os interessados devem comparecer com meia hora de
antecedência munidos de carteirinha de sócio(a), ou último holerite ou
ficha de filiação ao Sintaema. Representantes devem ser maiores de 14
anos. Para os associados do Interior, a inscrição pode ser feita até as 17ho-
ras do dia 13 de março, com Vera, através do telefone 11 3329-2537.

S A B E S P R E V

Plano de Saúde
Após longas discussões com sindicatos e associação dos aposentados, no

mês de agosto de 2008 foi aprovado pelo conselho deliberativo o regula-
mento dos novos planos de saúde, que concentram aposentados e agrega-
dos/ consignados.

A Agência Nacional de Saúde – ANS estabeleceu na época um prazo,
pois os planos estariam há muito tempo com a situação financeira crítica
e ficaria proibido o repasse financeiro de um plano para outro, como
vinha sendo feito pelo Plano Pleno, colocando em risco o próprio plano.

Na opinião dos sindicatos, a Sabesp poderia estar contribuindo com
subsídio aos aposentados, o que facilitaria o acesso de mais aposentados ao
plano, mas infelizmente não é a política da empresa e deste governo
atender as necessidades dos aposentados. Portanto, a partir de 1º de abril
vão vigorar os novos planos chamados PADRÃO e EXECUTIVO, já
aprovados pela ANS.

Os sindicatos continuarão a insistir para que a empresa contribua com
os aposentados no momento que mais precisam.

    Essa é mais uma prova que este governo e a empresa não se preo-
cupam com seus trabalhadores no momento de transição se suas vidas.

Um outro mundo
é possível

De 27 de janeiro a 1º de fevereiro aconteceu na cidade de Belém do
Pará o 6º Fórum Social Mundial, com a presença de representantes de mais
de 150 países dos mais variados segmentos dos movimentos sociais e da
sociedade civil organizada.

O objetivo desse evento de abrangência e importância internacional foi
um contraponto ao Fórum Econômico Mundial, realizado simultaneamente
em Davos, na Suíça.

O evento proporcionou um espaço de discussão e reflexão para o debate
de ideias e troca de experiências com o intuito de formular propostas e
definir ações articuladas de forma descentralizada e em rede, de entidades,
movimentos sociais e todos aqueles engajados na luta contra o
neoliberalismo e o domínio do mundo pelo capital.

O Sintaema, como entidade combativa e classista, também acredita que
um outro mundo é possível e necessário, por isso esteve presente nesse
importante encontro.

A delegação enviada pôde, alicerçada pela experiência adquirida nas
lutas da categoria, manifestar as contribuições da categoria nos grandes
debates que lá ocorreram.

F Ó R U M S O C I A L M U N D I A L

Delegação do
Sintaema

Diretor do
Sintaema levando
contribuições aos
trabalhos de uma

das oficinas


